

Schwarzbach 22. VIII. 1897



64

Lieber Freund.

Der Wiens College di in Leipzig den Juli noch nicht nach  
in Residenzschule einzutragen, befreit die wiederkomm. Prof. Römer als  
nachahmungsreiche Brüder vorgetragen, wie der Herr Pfleider  
zu erfüllen bei sie in den Sommer hin ein Lehramt ausstellt, wäh-  
rend z. B. die Wiens Professoren des Sommerfaches welche den S.  
etg. noch bis 31. Juli dancen soll, um 3 Wochen früher abschaffen.  
Meine Brüderlichkeit ist dann nachdem Abschaffung gezwungen  
wiederkomm. als ich Ihnen Römer schreibe mit dem Besuch eines Eindr.  
aller Auslands, welche mir sehr meist. Macht das nun alle Vor-  
beratungen für den guten Wasser, gute Gesellschaft und das Kas-  
serfolg. Anno und ich werden uns freuen, bald recht gute Nach-  
richten zu erhalten.

1946<sup>44</sup>

)

Bis 31. Juli müssen wir in Reichshöll, wo wir gelegentlich  
am Sonnabendmorgen Regen hineinfällt, aber meistens vor  
Nebelsturmung bewahrt ist. Anna hat das schlechte Wetter am  
die von den Rädern erhoffte Wirkung gebracht: sie leidet nun immer  
an der Zittern und an Gliederschmerzen. Dagegen habe ich mich dort nicht  
schwellt. Nur die Kniekehle bin ich nicht los geworden, hoffe ich das durch  
eine Operation am Hinterknochen noch in Wien los zu werden. — Von  
Reichshöll ging es nach Steinbach, besonders die Begehung mit den Reitern  
wegen, die uns das nicht erlaubten. Beide gefiel mir die Kurz-Ausfahrt  
höchstens in Eigner: die Werbung war Anna neu. Hat jetzt 9 Wochen  
gelingt es mir auf dem Gut meines Neffen. Die nächste Umgebung ist  
steuerig. Aber in einer Stunde geht man in den herlichen Krapp-Wald  
und in 2-3 Stunden in den kleinen Harz; dann aber ist mir als  
einer Ausfahrt genug. Ob ich mich hier bequem will fällt ich eigentlich  
zu zwey hier in Jagdvereinungen (Gesuch um entsprechende Karte ist

zur 64 Jahre, der mein Prospersus hier alle ist von einer jährlie befriedigt  
wurde) und kann mit ganz allen noch lebenden Verwandten verträlichen  
und mittelbar leicht pflegen: die einen befriedigt ist und die anderen können  
gezeigt werden. An dieser meine Freude kann Anna nicht teilnehmen: für sie  
gibt es ein reines Jagdgenussvergnügen und hier sind die zahlreichen Verwandten  
freund. Sie für hat es auch mindesten Reiz, die politischen und wirtschaftlichen  
Nachrichten hier mit dem in Österreich und in Italien zu vergleichen. Auf  
seinen Geburtstag habe ich hier reiche Erfahrung, welche ich bei ganz  
mindestlich mittleren Kosten; habe beweisen will dass es in Preußen in den  
gejagten Jahren sehr groß ist, etwa so wie für in den Jahren vor 1848 war.  
Anna soll in der nächsten Woche dafür entlastet werden, dass sie hier  
mit vielen der ganz freudigen Personen verkehren möchte. Wie wird in wenigen  
Tagen nach Döberitz einem Bruder geben, dann nach ihrem Vaterstadt Dres-  
den. Von da kann sie wohl bis 2. September nach Wien (Kölbel de  
Fremont) fahren. Wie wird man mit allem was dort zu erledigen ist, beschäftigen,  
um sie die da könnte werden die italienische Sprache zu überzeugen.

Wir würden uns dann ganz nach Euch richten und uns  
gern in ganz därfger Sphäre als Euch zu wenden. Läßt  
uns also gejüngte Park-Planen richten; bis 10. Sept. kann  
man Brüder in Wien im Kölle d. Fransen.

Dann abends ist Brief von Niemand aus Vulpes bei Za-  
mper, wo er bis 2. Sept. zu bleiben gedacht. Es mödelt Euch so  
dort schon recht kalt werden. Es würde Ihr wohl schon um den  
Augath. abgezogen sein. Ich finde also diese Zeiten mehr zum, um  
mir für die nächsten Pläne zu beschäftigen.

Niemals geb ich meine Wünsche Euch zu Park allein mitteile,  
gern mige, Ausdruck und Meinung mit beständiger Freikrä von  
Zamper zu Zamper

gekränklich

Siruel.